



LA BONNE NOUVELLE

JOURNAL DE LA PAROISSE DES DUNES - BRAY-DUNES, GHYVELDE, ZUYDCOOTE, LES MOËRES - BIMESTRIEL - N° 01 JAN. 2025

RENDEZ-VOUS

- **LA SAINTE FAMILLE DE NAZARETH**
Dimanche 29 décembre 2024 à 10h30
- **MESSE DU NOUVEL AN 2025**
Mercredi 1er janvier à 10h30
*Église Sacré-Cœur de Bray-Dunes Plage
avec bénédiction des familles et des des objets*
- EPIPHANIE - Accueil
des nouveaux paroissiens
et partage de la galette des rois**
Dimanche 5 janvier 2025 à 10h30
Eglise Notre-Dame des Dunes Bray-Dunes Village
- RENCONTRE DU GROUPE
« PAROLE ET VIE »**
Lundi 6 janvier 2025 à 18h
*Au presbytère, 98 avenue Charles Wallyn
Bray-Dunes*
- MESSE À LA CHAPELLE DE L'HÔPITAL
MARITIME DE ZUYDCOOTE**
Samedi 11 janvier 2025 à 10h30
- DIMANCHE DE LA PAROLE -
MESSE DES FAMILLES :**
REMISE DE LA PAROLE AUX ENFANTS
DU PARCOURS « PREMIÈRE COMMUNION »
Dimanche 19 janvier 2025 à 10h30
*Eglise Notre-Dame des Dunes
à Bray-Dunes Village*
- PRÉSENTATION DU SEIGNEUR
AU TEMPLE - CHANDELEUR
ET JOURNÉE MONDIALE DE LA VIE CONSACRÉE**
Dimanche 2 février 2025 à 10h30
*Eglise Notre-Dame des Dunes
à Bray-Dunes Village*
- SOIRÉE DE LOUANGE ET D'ADORATION -
CONFESSIONS**
Vendredi 7 février 2025 de 20h à 22h
Eglise Sacré-Coeur Bray-Dunes Plage
- WEEK-END DE LA SANTÉ -
MESSE DES MALADES**
Vendredi 7 février 2025 à 14h30,
*à la Résidence Aigue Marine messe
avec administration du Sacrement des Malades*
- Samedi 8 février 2025 à 10h30,**
*Chapelle de l'hôpital Maritime de Zuydcoote,
messe pour les malades avec Onction des malades*
- Dimanche 9 février 2025 à 10h30,**
Eglise St Vincent de Ghyvelde
- JOURNÉE MONDIALE DES MALADES**
Mardi 11 février 2025 à 18h
Eglise St Nicolas Zuydcoote
- MESSE DES AMOUREUX ET FIANÇAILLES
RELIGIEUSES DES FUTURS MARIÉS DE 2025**
Vendredi 14 février 2025 à 18h
Eglise Bray-Dunes Sacré-Cœur
- 2ÈME SESSION DE PRÉPARATION
AU MARIAGE**
Vendredi 1er mars 2025 à 14h-18h
à Bray-Dunes - Salle conventionnelle



EDITO : NOËL CHRÉTIEN et la bonne nouvelle !

La fête de Noël est la naissance de Jésus Christ, « Prince de la paix », Fils de Dieu. Ce Sauveur attendu est celui que les prophètes ont annoncé. A ce titre, il est le plus grand et beau cadeau que le Dieu et éternel nous fait. **Ce fils de Marie, épouse de Joseph, partage en même temps sa nature divine de son Père et la nature humaine de sa mère.**

En ce sens, nous sommes ses frères et sœurs qu'il vient rencontrer. Il vient nous trouver dans nos milieux de vie pour les transformer. Il vient habiter avec nous, dans nos cœurs pour faire de nous des hommes, des femmes, des enfants heureux. Sa Nativité annonce aussi la naissance de notre nouveau journal paroissial, fruit de la prise en compte des soifs et attentes de nombreux paroissiens.

Dans ce premier numéro, revivez les événements depuis l'été jusqu'à la Messe des Défunts. Vous y trouverez les joies et peines de notre paroisse à travers les Baptêmes et mariages célébrés, ainsi que nos paroissiens accompagnés vers le Père. **Joyeuse Fête de la Nativité. Joyeux Noël et bonne année 2025.**



Père Marc Bertrand

PAROLE ET VIE : ils lisent collectivement le livre des Actes des apôtres

*« Tous, nous les entendons annoncer
dans nos langues les merveilles de Dieu ».*

C'est l'extrait du texte soumis à réflexion **ce lundi 2 décembre**. Ils sont déjà une douzaine, hommes, femmes et jeunes à faire cette expérience. Des laïcs qui se réunissent au presbytère chaque premier lundi du mois, à partir de 18h, pour lire ensemble le Livre des actes des Apôtres.

Ils partagent librement leurs compréhensions sur un texte donné à l'avance par mail et dans le groupe WhatsApp consacré à cette fraternité. Le jour de la rencontre, les différents participants **prigent ensemble au début de la séance et se donnent des nouvelles depuis le dernier rassemblement**, pour ceux qui le veulent. Puis commence l'écoute du texte lu par l'un des membres. Ensuite, chacun fait une lecture individuelle et silencieuse qui ouvre aux échanges orientés par des questions de compréhension. A chaque réunion, un modérateur différent parmi les membres. Des moments riches en émotions et convivialité au cours desquels les uns et les autres s'écourent et se respectent autour de la Parole qui invite à une nouvelle manière de vivre, d'être et de faire. C'est le sens même du nom du groupe « Parole et Vie ».

Il s'adresse à toute personne désireuse de faire de nouvelles rencontres, d'approfondir sa foi et d'avoir des clés de compréhension de la Parole de Dieu. Aucune compétence n'est requise pour adhérer. Cette étude accentue, chez les participants, le désir de chercher et de découvrir les merveilles de la Parole de Dieu qui s'adresse à chaque individu!

La rédaction



GHYVELDE :

Des dizaines de familles ont prié ensemble pour leurs défunts

Ils étaient à peu près cent cinquante personnes, hommes, femmes et enfants dans l'église saint Vincent de Ghyselde **ce samedi 2 novembre à 18h**. Plusieurs familles ont fait le déplacement, bravé l'épreuve du froid et du vent pour la prière en faveur de leurs défunts. Dans cette assemblée se trouvaient des personnes ayant perdu l'un des leurs au cours de l'année. Croyants et non croyants, ces frères et sœurs sont venus prier pour leurs défunts, en communion avec l'Eglise universelle. Ils ont pu allumer chacun un lumignon donné gratuitement par la paroisse, qu'ils ont déposé sur une grande croix et deux cœurs en bois fabriqués pour la circonstance et posés au pied de l'autel.

D'abord les familles accompagnées par l'équipe paroissiale des funérailles et ensuite le reste de l'assemblée. **Ce geste participatif initié par le curé est de plus en plus accueilli et apprécié.** Et la forte participation de cette année en est une

preuve inéluctable. Le décor méditatif et lumineux de l'autel a été immortalisé grâce aux photos prises par les familles. Tout cela a été possible avec l'implication de l'équipe des funérailles, la chorale, les familles, les paroissiens qui ont fabriqué la croix et les cœurs, et le prêtre.

Mais le Maître de cérémonie c'est le Seigneur Dieu Tout-Puissant source de toute vie, Lui le Dieu des vivants et des morts, Lui, qui ne veut la mort d'aucun de ses enfants, Lui qui nous convie à la vie éternelle expérimentée par nombre des défunts de nos familles. La prière pour les défunts a continué, à l'invitation des curés adressée aux familles, dans les cimetières. Le mois de novembre reste particulièrement propice pour demander des messes en faveur de nos défunts, mais nous pouvons également le faire tout au long de l'année. Donne-leur Seigneur le repos éternel et que la lumière sans fin brille sur leur âme. Amen.

La rédaction



ZUYDCOOTE :

Les enfants, les écoliers, les étudiants sont confiés à Saint Nicolas

Une neuvaine à Saint Nicolas a été faite dans l'église de Zuydcoote qui porte son nom. **Du 28 novembre au 6 décembre**, les paroissiens ont été conviés à prier ce saint pour les enfants, les écoliers, les étudiants, les célibataires afin qu'il intercède pour eux dans un contexte marqué par les conflits. Des messes ont été célébrées tout au long de neuvaine. Ces neuf jours de prière à saint Nicolas s'inscrivent dans la dynamique de l'équipe d'animation pastorale de mettre à l'honneur les saints patrons de nos cinq églises paroissiales. **Au cours de ces neuvaines, les familles ont la possibilité de demander neuf messes successives à leurs intentions.** La neuvaine de messe peut aussi être demandée en dehors de ces temps particuliers. Saints et saintes de Dieu, priez pour nous.

La rédaction

LES MOËRES :

La Saint Hubert fêtée et les animaux de compagnie bénis

Combien de sourires et de partages réalisés entre les personnes présentes à **l'Eglise Notre-Dame de l'Assomption des Moères ce dimanche 27 octobre** ! Quelle affection entre les animaux et les personnes, et entre les animaux eux-mêmes, a été manifeste ce jour-là ! Bien à la fête étaient t-ils aussi, les animaux, sur la place de l'église et de la mairie des Moères, lors de leur bénédiction!

Oui, vraiment, ce dimanche a bel et bien été une journée de réalisation de la Création ! Remerciements à Monsieur le Curé, à la municipalité, aux éleveurs de pigeons et de chevaux, aux joueurs de Cors de chasse, et à tous les participants pour la réussite de cette très belle journée !!!

Patrick



BRAY-DUNES :

Saint Michel honoré par les
« Parachutistes de Dunkerque-Flandre Maritime »



L'Archange Michel, patron tutélaire de la France, a été honoré **ce dimanche 29 septembre**, en présence des membres de l'association des parachutistes, corps d'élite dont il est le saint patron. C'est en l'église Notre-Dame des Dunes que les autorités militaires, civiles, politiques et paroissiens ont célébré ce Chef de la Milice céleste fêté le même jour avec les Archanges Raphaël et Gabriel. Dans cette belle église, flottaient le « Bleu Blanc Rouge » de la France, « fille aînée de l'Eglise ». Dans les mains des porte-drapeaux, ces couleurs orientaient vers le crucifix de l'autel et des merveilleuses fresques murales dont la profondeur spirituelle et artistique sont remarquables.

Qu'il est beau et bon pour des frères de se réunir dans la maison du Seigneur ! Entre des belles mélodies de notre dynamique chorale et les vitraux illuminés de l'extérieur par des rayons de soleil, les médailles accrochées sur la poitrine de certaines autorités laissaient voir le poids de l'expérience et leur

PETIT RETOUR SUR LES ANIMATIONS DE L'ÉTÉ 2024



C'est avec plaisir nous avons accueilli, le 19 juillet, Alix et Hugues Fantino accompagnés de leurs musiciens et techniciens, pour un concert exceptionnel. Par l'interprétation de leurs chansons nous avons été invités à écouter souffler le vent de l'Esprit, à aller vers la montagne pour écouter la parole du Seigneur, à préparer le chemin de Celui qui frappe à notre porte en nous envoyant de grands témoins comme saint François d'Assise... en attendant saint Frédéric de Ghyvelde. Merci à eux d'oser être des troubadours de Dieu.

La fête de l'Assomption a été vécue, comme d'habitude, en quatre temps. Veillée mariale, processions jusqu'au calvaire et jusqu'à la mer, et Eucharistie. Elle était présidée par l'abbé Jean-Marie VOUNDI. Au cours de la veillée nous avons médité les mystères lumineux du rosaire. Nous étions particulièrement nombreux pour la procession jusqu'au Calvaire, où le site avait été aménagé afin d'offrir des conditions optimales à la prière. Merci à tous ceux qui s'impliquent pour que tous ensemble nous puissions glorifier celle qui marche avec nous : la Vierge Marie.

Jean-Luc GOSSEINS

patriotisme. Un patriotisme encouragé par le célébrant comme un appel à l'engagement, dans un contexte où des groupes et associations civiles et religieuses meurent à petit feu du fait du manque d'adhérents et de personnes soucieuses de prendre la relève et d'en assurer la pérennité.

L'occasion faisant le larron, certains responsables des groupes paroissiaux ont présenté leurs missions. Le père Marc Bertrand a invité l'assemblée à prier Saint Michel, modèle de force et de courage qui est intervenu auprès de Sainte Jeanne d'Arc lors de sa mission de libération de la France des anglais. La fête s'est prolongée par un verre d'amitié à la Mairie et un déjeuner festif dans l'un des restaurants de la ville de Bray-Dunes. De quoi conclure comme le père JEGO en 1948, en la Cathédrale de Hanôï « Et par Saint-Michel, vivent les parachutistes ! ».

La rédaction

LES CAMPINGS NE SONT PAS OUBLIÉS PAR LA PAROISSE



Pour le deuxième été consécutif, les messes ont été célébrées dans plusieurs campings de notre paroisse à la grande joie des estivants. Ont été bénis à la demande, des personnes, des bateaux, et des locaux. Les prêtres et les paroissiens qui accompagnent l'initiative vont à l'écoute des soifs des hommes et femmes plein de vie et de sourire. Certains y voient en cette sortie de l'église une renaissance pour leur vie de foi longtemps en rupture. L'annonce du Royaume est une affaire de tous et pour tous. L'Eglise aujourd'hui est de sortie, comme dans les premières années de sa naissance.

Elle répond alors aux sollicitations de son temps, pour les populations de ce temps et selon les exigences évangéliques. C'est l'occasion de dire merci aux campings qui nous ont ouvert les portes cet été et de renouveler notre disponibilité à ceux qui sont restés hésitants. Il n'y a pas que des messes ! Des conférences-débats, des causeries sur un thème ou questions-réponses sont aussi possibles. Il suffit juste de nous écrire !

La Rédaction

COMMENT SE PASSE L'EVEIL À LA FOI POUR LES 4-7 ANS ?



Pendant la messe du dimanche, tous les enfants de 4 à 7 ans sont invités pour la liturgie de la parole adaptée à leur âge. Lorsqu'ils arrivent, nous nous présentons à tour de rôle afin que chacun se sente accueilli et à sa place. Ensuite nous écoutons un petit texte racontant un événement de la vie d'Arthur et Zoé, en lien avec l'évangile du jour. Ces 2 personnages fictifs ont l'âge des enfants : cela permet qu'ils s'identifient et les motive à comprendre ce qu'il se passe. Puis nous entonnons un "Alleluia" gestué avant d'écouter l'évangile du jour, comme le font les adultes. Nous réfléchissons ensuite à ce qu'il veut dire dans leur quotidien et comment le mettre en pratique.

Après ce temps d'échange, un petit coloriage, une prière, un extrait d'évangile leur est proposé et qu'ils peuvent emporter chez eux. Des questions arrivent parfois à ce moment-là, et nous y répondons. Après la séance les enfants rejoignent l'assemblée et ajoutent leur prière à celle des adultes lors de la prière universelle. Les inscriptions restent ouvertes !

Annaïg Delalande



Du 29 octobre au 3 novembre, Mgr Veillette, évêque émérite de Trois-Rivières et actuel vice-postulateur pour la cause du Père Frédéric, accompagné du Père Guylain Prince, recteur du sanctuaire du Bon père Frédéric à Trois-Rivières et Sylvain Alexandre Lacas, écrivain et auteur d'une très agréable fiction où il incarne et fait parler le bon père, ont séjourné au milieu de nous. Le but de leur voyage était de revenir sur les traces des origines du Père Frédéric et de nous préparer pour la canonisation du futur Saint Frédéric de Ghyselde. Au programme de ces journées, récitals, conférence, messes, rencontres avec les fidèles et le diocèse ont permis de mesurer l'ampleur de ce futur évènement. La procédure tend vers le bout du tunnel car le dossier est instruit à Rome par le biais du Dicastère pour la Cause des Saints. Cela nous laisse présager sa canonisation prochaine. Nous continuons de prier en laissant l'Esprit Saint faire les choses en son temps.

Les Amis du Père Frédéric

MGR LAURENT LE BOULC'H EST VENU CHEZ NOUS



Ce mercredi 16 octobre, deux principales articulations ont meublé son séjour pastoral à savoir la rencontre avec les paroissiens autour de la table eucharistique et l'échange avec le curé. Il a commencé par la célébration de la messe en l'honneur du Bienheureux Frédéric à 9h, dans l'église saint Vincent de Ghyselde. Dans son homélie, il a exhorté les paroissiens à imiter Jésus Christ dont le cœur est plein de miséricorde, de charité et de communion.

Pour ce faire, l'Ordinaire du lieu a proposé aux fidèles de se laisser toucher, convertir et transformer les cœurs par l'Esprit Saint. Au cours de la messe, le curé, l'EAP et le CPAE ont remis le projet pastoral paroissial 2024-2028 dans lequel se trouvent des activités nécessitant la rénovation ou la construction d'une salle paroissiale. Ce n'est pas tout ! Le père évêque a ensuite reçu une BD et un dépliant sur la vie du Bienheureux Frédéric, des mains de M. Christian MAVEAU, président de l'Association qui porte le nom du clerc dont la procédure de canonisation est en cours. Après avoir reçu la bénédiction épiscopale, les paroissiens présents ont chacun serré la main de leur évêque à la sortie de l'église. L'ecclésiastique Breton a ensuite rencontré le père Marc Bertrand ZANG ABONDO, dans son presbytère, pour faire amplement connaissance du pasteur du lieu et s'imprégner des réalités pastorales de la paroisse. Une occasion pour le curé de lui présenter les joies, les difficultés et les réalisations pastorales entreprises et celles à venir en toute convivialité et confiance.

Les Amis du Père Frédéric

IMMERSION :

Le caté dans sa nouvelle dynamique



Nous avons repris avec joie le catéchisme en ce début du mois d'octobre. Une dizaine d'enfants y participent. Nous commençons la séance par un temps de prière dans l'église. Comment prier ? Quelles prières peut-on utiliser ? Qui prier ? Autant de questions qui se posent et auxquelles nous répondons, avec l'aide du Père Marc Bertrand si nécessaire. Ensuite, nous nous retrouvons dans une salle pour évoquer, sous forme de jeu de questions-réponses, ce que les enfants ont pu retenir de la séance précédente. Beaucoup de participation et d'entrain pour notre plus grande joie!

Nous revenons ensuite à l'évangile et au catéchisme proprement dit: explication des moments liturgiques importants mais aussi approche des vérités de foi... Tout un programme! Nous terminons par un jeu oral de questions réponses qui plaît beaucoup aux enfants ! Enfin, nous retournons à l'église afin d'apprendre ensemble quelques chants. L'idée cette année est de créer un chœur d'enfants pouvant animer, en plus de la chorale habituelle, les messes des familles en polyphonie. Nous recherchons des personnes souhaitant nous aider à mettre en place ce projet et à y participer ! Enfants, ados, adultes, rejoignez-nous à tout moment !

Isabelle, Véronique et Clémence.

LES MARINS DISPARUS EN MER RESTENT À JAMAIS DANS NOS CŒURS



Présidée par l'abbé Jean-Marie VOUNDI, une messe a été dite pour les marins disparus en mer, le dimanche 15 septembre en l'église Notre-Dame des Dunes à Bray-Dunes. Elle est l'occasion de présenter le reliquaire et pour la municipalité de fleurir la plaque souvenir. Les cornemuses de Dunkirk Spirit Bag Pipers ont joué un air dans l'église et d'autres sur le parvis. Comme vous le savez, de nombreux marins de Bray-Dunes ont péri durant les campagnes de pêche à Islande ainsi que sur nos côtes. Les membres vivants de leurs familles participent toujours à cette messe dite chaque année.

La rédaction

Permanence d'accueil

Sacristie de l'église Notre Dame 11 Place Alphonse Bray à Bray-Dunes

Tous les jeudis de 9h30 à 12h et vendredis de 18h à 19h

Contactez par mail : paroissedesdunes@gmail.com

Ou par téléphone aux heures de permanence : 06.95.51.85.26

Plus d'infos et horaires des messes

<https://paroissedesdunes-braydunes.fr>



Donnez à la Quête avec votre téléphone !

L'application La Quête est à nouveau disponible !

Désormais vous pouvez faire votre offrande directement depuis votre téléphone, en toute simplicité et sécurité, grâce au paiement par carte bancaire. Pour participer à la quête de manière numérique, il vous suffit de télécharger l'application sur www.appli-laquete.fr ou en flashant ce QR Code :

Merci pour votre générosité et votre soutien à notre paroisse !



NOS JOIES et NOS PEINES

SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE BAPTÊME

Yzia LONNOY, Margaux REYNAERT, Léana MANGEOT, Aaron NEIVEYANS, Maëlle GIBERT, Giulia DESMIDT, Timoté VASSEUR, Lola PAUWELS, Rose DOSSEVI, Gabriel DOLBEAU, Axel LALLAU, Milla DEZITTER, Maëlic DELALANDE, Noah MULLER, Ambre STECHELE, Mailley PARMENTIER, Arthur LAURENT, Victor MARTEEL, Sacha BEKAERT, Aria DECOSTER, Léandre HENNEQUET

SE SONT UNIS PAR LE SACRAMENT DU MARIAGE :

Staicy HARDELIN et Paul FERYN

NOUS ONT QUITTÉS POUR REJOINdre LA MAISON DU PÈRE :

Hervé MARTEEL 61 ans, Pascal HAUCOLAS 56 ans, Michel DUFLOS 75 ans, Irène BOLLE - MARY 89 ans, Odette COOREMAN - DEWITTE 92 ans, Denise MAES - VANHAEZBROUCK 89 ans, Marie - Thérèse DROUVIN - VILEYN 89 ans, Andrée L'HOIS - DUBUS 97 ans, Colette DELEPLACE - PENEZ 69 ans, Raymonde HONGENAERT - GRYSON 99 ans, Nicolas VOISON 37 ans, Marceau BRUCKAERT 86 ans, Jeannine BONTE - MARTEEL 92 ans, Jean -

Marie DESCAMPS 73 ans, Brigitte WADOUX - BLONDEEL 81 ans, Denise MARTEEL - SCHUTT 74 ans, Yves POPIEUL 67 ans, Christiane PRUVOST - LEBOUTILLIER 90 ans, Gisèle HENNEQUIN - BUTAYE 91 ans, Nicole TOP 84 ans, Yves WALLYN 88 ans, Yves CNAPELYNCK 78 ans, Ginette MAES - SERGHEERAERT 94 ans, Joëlle COLLE - STAES 67 ans, Jeanine GRAFF - GOHIER 75 ans, Paulette VERMERSCH - HOUCK 81 ans, André CRAEYE 82 ans, Alain DERAUD 79 ans, Thérèse LORO-PIANA - BLONDEEL 89 ans, Monique BRUYCHE - CASIER 73 ans, Edouard CAUDMONT 86 ans, Nicole MERTEN-JONCKHEERE 87 ans, Henri SELLESLAGH 87 ans, Jacques GUENEAU 91 ans, Lucienne POPIEUL - GONZALES 100 ans.